
Anche per la stagione in corso
non verrà attivata la Guardia
medica turistica sul territorio
benacense. E’ la notizia di
questi giorni che lascia l’ama-
ro in bocca all’associazione
Federalberghi Garda Veneto:
«Uno stato di cose che, nella
seconda destinazione in Vene-
to con più di 10 milioni di pre-
senze a stagione, a nostro
avviso deve trovare al più pre-
sto rimedio, consapevoli che
un territorio come il Garda è
ancora più di altre zona biso-
gnosa di una rete di sicurezza
capillare e funzionale ai biso-
gni di ospiti e residenti. Un
anno fa come Associazione di
categoria avevamo proposto
una soluzione: la telemedici-
na». A luglio 2022 Federal-
berghi Garda Veneto aveva
presentato un nuovo servizio
di assistenza medica online in
italiano e inglese: il progetto
‘Mediphonica’ dell’azienda
veronese Avanguardia Medi-
ca srl, specializzata in questo
ambito. L’unico centro di
assistenza medica gestito e
strutturato in modo che il
paziente entri immediatamen-
te in contatto con un medico

del team con possibilità di
attivare videochiamate con
smartphone o tablet h24 con
possibilità di follow up e pre-
scrizione di farmaci e, per le
emergenze più gravi, l’invio
dell’ambulanza attraverso il
coordinamento da parte di
Avanguardia Medica. «Un
sistema, questo – aggiunge
Mattia Boschelli, direttore di
Federalberghi Garda Veneto -
che consente una gestione

quanto più possibile autono-
ma del malessere da parte
dell’utente, in particolare
straniero, che trova così una
risposta immediata alle sue
esigenze di salute ed evita
viaggi non necessari verso
realtà ospedaliere e pronto
soccorsi, con conseguenti
lunghe attese e affollamenti.
Questo genera un innegabile
beneficio anche per la collet-
tività e la popolazione resi-
dente, oltre che per le struttu-
re ospedaliere stesse che ven-
gono sgravate da accessi
impropri. Una rassicurazione
importante per chi vive il ter-
ritorio come ospite, ma anche
come residente, con un inne-
gabile qualificazione dell’of-
ferta turistica della destinazio-
ne. Nel circuito Federalberghi
e sul territorio siamo stati i
primi a proporre questo tipo
di servizio nella visione che
da anni stiamo portando avan-
ti di implementare i servizi
alla persona, che ha già visto
azioni come la convenzione
con l’Ospedale P. Pederzo-
li nel maggio 2020 e la colla-
borazione con le amministra-
zioni comunali di Garda e di

Torri del Benaco nell’agosto
2021 per fornire strumenti di
contenimento, monitoraggio e
gestione della pandemia da
Covid-19. Non riuscire ad
offrire al turista un contatto
immediato a tutela della pro-
pria salute, non è un bel
biglietto da visita – aggiunge
Boschelli –. La telemedicina
invece, che lanciavamo sul
territorio nel luglio scorso
grazie alla collaborazione di
un partner specializzato, per-
metterebbe di avere un medi-
co fino H24 in bi-lingue e
quindi coprire un servizio
necessario, per più tempo e
probabilmente a minor costo.
É un servizio che forse non
siamo ancora abituati a utiliz-
zare: va seguito e compreso
nelle sue molte potenzialità,
anche in chiave di promozio-
ne della destinazione e può
offrire una reale e concreta
soluzione alla carenza di
camici bianchi sul nostro ter-
ritorio. Speriamo che i Comu-
ni e la stessa Aulss9 alla quale
abbiamo già avanzato l'idea,
possano intraprendere questa
strada, restando sempre a loro
disposizione».
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Sos Guardia Medica,
l’associazione interviene

Mattia Boschelli

CIRCOLO ANZIANI BARDOLINO

Una grande festa è stata la perfetta conclusione del corso
di bocce presso il Club della Mezza Età/Circolo Anziani
di Bardolino. Il progetto è stato inserito nel programma di
Scienze Motorie e Sportive dell’Istituto ‘L. Carnacina’ ed
è stato coordinato dal docente Maurizio Marogna. Non
solo sport ma anche condivisione con gli ospiti di Villa
Dora di Garda e del Centro Diurno di Casa Nazareth di
Corrubio di Negarine, sono stati la base per il progetto
volto ad ampliare e sostenere l’offerta formativa per l’an-
no scolastico 2022-2023. Le squadre miste formate da un
alunno della scuola e un adulto con disabilità hanno dato
vita ad un torneo con regolare arbitraggio dei tecnici
nazionali Enio Gaspari e Ermanno Testi. Affianco ai
nostri ragazzi erano ospiti gli alunni dell’Istituto Marie
Curie di Garda, coordinati dall’insegnante di Scienze
Motorie Tania Schifano.  Non molto conosciuto come
sport, le bocce sono state lo strumento ideale per appro-
fondire competenze motorie ma anche relazionali in un
clima di inclusione che è stato il focus dell’iniziativa. Pre-
senti al torneo il Dirigente scolastico dell’IPSAR L. Car-
nacina Eugenio Campara, in rappresentanza dell’ammini-
strazione di Bardolino Katia Lonardi, il presidente del
Circolo Armando Gallina, Domizio Danieli in veste di
vice presidente del Circolo di Bardolino, per Villa Dora la
coordinatrice del Centro Donatella Bertasini, il responsa-
bile delle attività motorie Tommaso Bellorio e l’operatri-
ce Elisa Tisato e per il Centro Diurno Casa Nazareth Cri-
stiana Zanoni referente del progetto.

Lucrezia Marogna 

Hanno ricevuto dalle mani
del sindaco Damiano Berga-
mini l'attestato di partecipa-
zione al ‘Grest della Prote-
zione Civile’ una trentina di
ragazzi dai 10 a 14 anni che
hanno fatto parte del gruppo
per una intera settimana gui-
dati dal responsabile della
Protezione Civile dei volon-
tari della Associazione Mari-
nai d'Italia. Un momento
celebrativo che si è svolto
presso il palazzetto dello
sport alla presenza di tanti
genitori e di un folto gruppo
di volontari. «Soddisfazione
massima per i risultati otte-
nuti e per la partecipazione
attentissima dei ragazzi inter-
venuti a questo primo campo
scuola del tutto gratuito -
spiega Giovanni Olivetti,
responsabile della Protezione
Civile dei marinai d'Italia - e
che ha visto un grande entu-
siasmo anche da parte dei
responsabili della guardia
costiera, dei carabinieri, dei
vigili urbani, dei vigili del
fuoco e dei dirigenti di AVIS
ed AIDO. Una forte coesione
anche da parte delle famiglie

che hanno apprezzato tantis-
simo questa nostra proposta
proprio per trasmettere ai
figli i valori della correspon-
sabilità, del reciproco aiuto,
dei comportamenti da tenere
in casi di eventi straordinari o
di calamità naturali». «Plau-
do davvero a questa iniziati-
va, la prima sul nostro territo-
rio - ha sottolineato il Sinda-
co -  delle due che si sono
svolte a livello provinciale,
undici a livello regionale e
solamente trecento a livello
nazionale. Lazise è quindi

uno dei fari ed apripista di un
‘campo scuola’ dove voi
ragazzi avete imparato mol-
tissimo e dove voi sarete il
mezzo di comunicazione a
tanti altri vostri amici e com-
pagni di scuola di ciò che
avete appreso in una settima-
na di contatti diretti con tanti
attori della Protezione Civile.
Essere pronti ed informati
per far fronte a necessità
improvvise e difficili è molto
importante - ha soggiunto
Bergamini - e voi già così
giovani e premurosi siete le

sentinelle del nostro territo-
rio che va curato, amato,
difeso, non solo per noi ma
anche per le generazioni che
verranno. L'amministrazione
è e sarà sempre con voi e con
gli amici della Protezione
Civile dei Marinai a cui va
davvero il mio personale
grazie e di tutta l'ammini-
strazione comunale». «Una
intera settimana dove tutti
hanno dato il meglio di se
stessi - conclude Lilia Peri-
nelli, volontaria della P.C. - a
partire dalle forze dell'ordi-
ne, ai volontari della dona-
zione, ai ragazzi che non
hanno perso un soffio di ogni
spiegazione, intervento,
prova, esperimento, proprio
perchè la ‘materia’ è di vivis-
simo interesse anche alla
luce delle ultime calamità a
livello nazionale. Ci è stata
richiesta la ripetizione. Di
sicuro si farà, il prossimo
anno, magari allargando il
numero dei partecipanti pro-
prio per soddisfare le esigen-
ze emerse in questi giorni». 

Sergio Bazerla

LAZISE. Consegnati gli attestai ai ragazzi che hanno frequentato il grest della protezione civile

Un’esperienza speciale

ISTITUTO COMPRENSIVO FALCONE BORSELLINO
Settanta insegnanti provenienti dall'Istituto comprensivo Falcone-Borsellino di Bardolino e di altre scuole del territorio limi-
trofo si sono incontrati nel plesso scolastico di Colà per uno scambio di ‘buone prassi scolastiche’ intrattenute nel corso del-
l'anno scolastico appena concluso. Due sono state infatti le sperimentazioni attivate da settembre 2022 ad oggi presso il com-
prensivo gardesano. Il coordinatore delle metodologie sperimentali è stato Carlo Matteo Callegaro, esperto pedagogista cli-
nico. La prima sperimentazione era indirizzata a sviluppare armoniosamente l'apprendimento della lettura e della lettura
nelle classi prime della scuola primaria. Sei le classi coinvolte nei plessi scolastici di Bardolino, Colà, Lazise e Calmasino
per un totale di 170 alunni, oltre a 45 bambini della scuola di Madonna di Campagna. Il progetto è stato supervisionato dal
professore Claudio Girelli docente associato di Pedagogia Sperimentale presso l'Università di Verona. Il secondo program-
ma sperimentale è legato alla didattica attiva, tramite la rete Disegnare il Futuro, il cui obiettivo è quello di progettare il suc-
cesso formativo per prevenire la dispersione scolastica nella fascia di età fra gli 8 ed i 13 anni. Al comprensivo Falcone-Bor-
sellino si è attivata la sperimentazione nella scuola di Colà coinvolgendo oltre 200 alunni. S.B.

CENTRO NAUTICO
Il 25 giugno sulle acque
dell'Oasi di Vigarano a Fer-
rara la squadra di canoa del
Centro Nautico Bardolino
ha raggiunto 5 titoli di
Campioni Regionali sui
200mt. Tantissime gare e
tantissimi atleti. Il più gio-
vane della squadra Zeno
Fasoletti ha portato a casa il
primo titolo della giornata e
si sono poi susseguiti altri 4
titoli dai più anziani del
gruppo: K1 420 Allievo a
Zeno Fasoletti, K1
JUNIOR Pietro Zanetti, K2
JUNIOR Pietro Zanetti e Valentino Perugini, K2
SENIOR Gregorio Alberti e Gianluca Zavattieri, K4
SENIOR Pietro Zanetti - Gregorio Alberti - Valentino
Perugini - Gianluca Zavattieri. Non sono mancate le
medaglie: spettacolare terzo posto per Cristian Filippi nel
K1 420 Allievi b e Valentino Perugini conquista il secon-
do scalino del podio nel K1 Junior al fotofinish con il
compagno di squadra Pietro Zanetti. Ben 21 i presenti per
la squadra del circolo bardolinese. Oltre ai medagliati,
buone prestazioni anche per Silvia, Anna, Emma, Andrea,
Lorenzo, Pietro, Giovanni, Emanuel, Martino, Tommaso,
Francesco, Denis, Riccardo, Michele, Gianluca. Gli alle-
natori Alessandra Galiotto, Stefano Consolini e Ginevra
Sinico soddisfatti sostengono che i ragazzi stanno cre-
scendo ognuno grazie a queste esperienze. L.M.




